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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Поселок Новорыбная стал самым северным населенным пунктом страны с мобильной 
связью МТС 

В поселке Новорыбная сельского поселения Хатанга впервые появились голосовая связь 
и скоростной мобильный интернет 4G ПАО «МТС». Проект по развитию связи в 
малочисленных и труднодоступных населенных пунктах Красноярского края компания 
реализует совместно с правительством региона. 

«Связь сейчас – одна из жизненно важных потребностей. Особенно это касается нашего 
Таймыра. Мы рады, что компания МТС развивает сеть мобильного интернета даже в самых 
отдаленных и труднодоступных уголках нашего огромного края. Мобильный интернет 
позволяет оперативно решать многие важные вопросы, получать доступ к цифровым 
сервисам, например, к госуслугам», - пояснил глава сельского поселения Хатанга Алевтин 
Скрипкин. 

«Мы обеспечиваем связью малонаселенные и труднодоступные населенные пункты в 
рамках краевой программы. Населенные пункты, которые будут обеспечены связью, 
выбирают сами жители, для этого им нужно проголосовать на портале госуслуг. В этом году 
это 12 сел и деревень, из них три находятся в арктической зоне. В Суринде в Эвенкии связь 
была запущена в октябре, сейчас очередь Новорыбной», – отметил министр цифрового 
развития Красноярского края Николай Распопин. 

«В прошлом году МТС в рамках краевой госпрограммы первой обеспечила связью 
поселок Усть-Авам на Таймыре, он стал первым поселком в арктической зоне, где появилась 
связь по краевой госпрограмме. В этом году мы провели работы в еще более отдаленном 
поселке Новорыбная. Об уникальности задач, которые нам пришлось решать при запуске 
голосовой связи и мобильного интернета говорит тот факт, что сейчас это самый северный 
населенный пункт страны, где есть связь МТС. Арктическая зона, где мы работаем, - это 
всегда очень сложные условия: суровый климат, огромные расстояния. Развивать связь в 
таких условиях – это вызов. Но мы с этим вызовом справляемся, выполняя крайне важную 
социальную задачу», – отметил директор МТС в Красноярском крае Александр Колодкин. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Автовладельцев Дудинки просят не препятствовать работе спецтехники 

В Дудинке продолжается обильное выпадение осадков. Работа по содержанию улично-
дорожной сети, дворовых территорий и объектов благоустройства проходит в усиленном 
режиме. 

Так, для очистки улично-дорожной сети города ИП «Малачинский» выведено 10 единиц 
снегоуборочной техники, при необходимости для вывоза снега привлекаются самосвалы. Для 
расчистки проездов дворовых территорий ООО «Потапово» задействовано 4 единицы 
техники. Кроме этого, рабочие ИП «Малачинский» занимаются очисткой от снега лестниц, 
тротуаров и переходов города. В усиленном режиме работают дворники ООО «Дудинская 
управляющая компания» — в период интенсивного выпадения осадков особое внимание 
сотрудники организации уделяют очистке крылец и мест интенсивного движения пешеходов в 
районе придомовых территорий. 

Для организации более эффективной работы по снегоочистке и вывозу мусора 
автовладельцев просят не оставлять автомобили вблизи территорий снегонакоплений и 
перед мусорными контейнерами, а при проведении снегоуборочных работ перегонять 
автотехнику на уже освобожденную от снега территорию. 

В связи с необходимостью круглосуточной готовности подрядных организаций к 
изменениям дорожной обстановки, специалисты комитета ЖКХ администрации города 
проводят постоянный оперативный контроль за деятельностью всех служб, задействованных 
в снегоуборке. 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Прокуратура выявила завышение цен на макароны в Норильске 
Прокуратура Красноярского края проверила исполнение законодательства о 

ценообразовании на продукты питания в районах Крайнего Севера. 
Одного из бизнесменов Норильска ведомство привлекло к административной 

ответственности – вынесено предупреждение за наценку на макаронные изделия более чем 
79 процентов. 

В Туруханском районе владельца магазина оштрафовали за надбавку на соль в 280 
процентов, на муку – 185 процентов, на морковь – 161 процент. В Игарке цены были 
завышены на 40 процентов. Там также вынесли предупреждение. После вмешательства 
прокуратуры предприниматели снизили стоимость продовольствия. 

Напомним, производители колбас и сосисок предупредили о повышении цен на 7–20 
процентов в ноябре. А производители круп уведомили сети о росте цен на гречку, овсянку и 
хлопья на 10–20 процентов. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Заполярном филиале «Норникеля» рассказали об итогах работы за октябрь 

В Заполярном филиале «Норникеля» подвели производственные итоги работы за 
октябрь. 

Как отметил начальник управления координации производства производственного 
департамента ЗФ Борис Дзарданов, из-за трехсуточного ремонта по замене футеровки на 
самой крупной в Норильске мельнице полусамоизмельчения Талнахская обогатительная 
фабрика переработала и выпустила металлов в концентратах – 92 процента от плана, никеля 
– 91 процент, меди – 98,3 процента. 

На Норильской обогатительной фабрике тоже проводили ремонты основного 
оборудования технологической цепочки переработки медистых руд. Там выпуск никеля – 77 
процентов, меди – 116 процентов, а переработка металлов составила 95 процентов. 

В целом по обогатительным фабрикам выпуск меди выполнили на 104 процента. 
Медный завод с обязательствами по производству и отгрузке катодной меди справился 

на 100 процентов. На Надеждинском металлургическом заводе отгрузили файнштейна на 96 
процентов. Кроме того, в первой декаде месяца на предприятии провели плановые ремонты 
поочередно обеих линий печей взвешенной плавки. 

Железнодорожники и автотранспортники также успешно справились с 
производственными показателями. «Все рудники с обязательствами справились. Горно-
рудные подразделения Заполярного филиала план по добыче выполнили на 103 процента, 
никеля в руде получили 99 процентов, что обусловлено проведением восстановительных 
работ на руднике «Таймырский», – заключил Борис Дзарданов. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Коронавирусом в Красноярском крае заразился еще 731 человек 
На 14 часов 10 ноября в Красноярском крае Роспотребнадзор зарегистрировал более 

138 тысяч лабораторно подтвержденных случаев заболевания коронавирусом, в том числе за 
последние сутки — 731 случай. 

Под медицинским наблюдением на дому находится более 50 тысяч контактных человек, 
в том числе за последние сутки взяты под наблюдение 4 399 человек. Снято с медицинского 
наблюдения за последние сутки 3 703 контактных человека. Проведено тестов на 
коронавирус всего более 4 млн, из них за последние сутки 11 787. 
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Наибольшее количество заболевших выявлено в Красноярске — 171 человек, 66 — 
в Канске, 61 — в Норильске, 35 — в Назарово, 33 — в Богучанском районе, по 31 — в 
Минусинске и Туре. 

Отметим, что в третью волну коронавируса в регионе самое большое количество 
заболевших за сутки было зарегистрировано 19 июля 2021 года — 506 человек. 

Наш Красноярский край 
 

В Красноярском крае расширят систему QR-кодов 
Власти Красноярского края расширили ограничительные меры, и с 15 ноября без QR-

кодов или ПЦР-тестов нельзя будет попасть в библиотеки, парикмахерские, музеи, отели, 
спа-салоны и другие объекты индустрии красоты, сообщает пресс-служба губернатора 
региона. 

Система предъявления QR-кодов в Красноярском крае действует с 30 октября. 
Ограничения действуют на вход в ТРЦ и организации общественного питания (за 
исключением обслуживания навынос) детей и подростков до 18 лет без сопровождения 
родителей или их законных представителей. 

«Согласно изменениям, с 15 ноября будет расширена система предоставления QR-
кодов. Теперь без сертификата о прививке или справки о перенесенной болезни нельзя будет 
зайти в организации общественного питания, музеи и библиотеки, салоны красоты, 
косметические и массажные салоны, парикмахерские, спа-салоны (за исключением 
учреждений медицины). С 15 ноября без QR-кодов о прививке или справок о перенесенной 
болезни нельзя будет посещать выставки и конгрессные мероприятия», — говорится в 
сообщении. 

Помимо этого, будет необходимо предоставлять вышеперечисленные документы при 
заселении в гостиницы, дома и базы отдыха, пансионаты и иные подобные объекты, 
оказывающие гостиничные услуги. 

В пресс-службе отмечают, что аналогичные ограничения будут действовать при входе в 
бассейны, фитнес-центры, фитнес-залы, спортивные залы и другие объекты для оказания 
услуг населению по занятию физической культурой и спортом. На все перечисленные 
объекты спорта также накладываются уже существующие дополнительные ограничения — 
индивидуальные и групповые занятия должны проходить в группах не более 20 человек, в 
целом загрузка объектов не должна превышать 50% от общей пропускной способности. 
Указанные ограничения не распространяются на спортсменов, тренеров и иных 
специалистов, участвующих в официальных спортивных и физкультурных мероприятиях. 

«Также с 15 ноября вводится режим самоизоляции для невакцинированных граждан 
старше 60 лет. Покидать место жительства граждане могут только в случаях особой 
необходимости, которые определены 73-м указом губернатора (например, следование к 
месту работы, вынос отходов, выгул домашних животных, посещение родственников и иные 
экстренные случаи)», — сообщает пресс-служба. 

Работников старше 60 лет и лиц, имеющих хронические заболевания, в течение четырех 
недель рекомендовано перевести на дистанционную работу для проведения вакцинации и 
формирования их иммунитета. До 13 ноября правительством края будет утвержден список 
хронических заболеваний, которые являются основанием для перевода этих сотрудников на 
дистанционную работу. 

Работодателям также рекомендовано допускать к работе сотрудников при наличии у них 
сведений о проведении полного курса вакцинации или о перенесенном заболевании COVID-
2019 с соблюдением требований действующего законодательства. 

РИА Новости 
 

В крае растут темпы вакцинации. Таймыр — в числе лидеров 
По данным территориального управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю, на 

9 ноября в регионе зарегистрировано 137 690 лабораторно подтверждённых случаев 
заболевания COVID-19, в том числе 740 — за последние сутки. Развёрнуто 6290 коек в 54 
временных инфекционных госпиталях, занятость коечного фонда составляет 84,6%. 
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Потребление кислорода — порядка 57,1 тонны в сутки. На амбулаторном лечении — 
15 371 пациент. 

При этом минздрав края отмечает прирост темпа иммунизации населения за последние 
две недели на 45%. За праздничные и нерабочие дни вакцину от коронавирусной инфекции 
получили 31 тысяча жителей региона. 

По данным на 7 ноября первым компонентом привиты 1011,4 тыс. человек, закончили 
иммунизацию 960,4 тыс. жителей края. Лидерами по охвату стали Таймыр, Туруханск, 
Мотыгинский и Емельяновский районы, Бородино и другие. 

«Заполярная правда» 
 

В Красноярском крае утвержден новый план обеспечения жилищных прав детей-сирот 
В Красноярском крае обсудили новые подходы к вопросу обеспечения жильем детей-

сирот. Вопросы вынесли на заседании комитета по строительству, жилищно-коммунальному 
хозяйству и вопросам ГО и ЧС Законодательного Собрания края. 

Министр финансов Владимир Бахарь представил комитету основные параметры 
бюджета. Приоритетом, как и в предыдущие года, осталась поддержка здравоохранения и 
социальной защиты населения. Напомним, на 2022 год доходы запланированы в размере 
301,7 млрд рублей, расходы составят 311,3 млрд рублей. Дефицит — на уровне 9,6 млрд 
рублей. 

«Прежде деньги на получение жилья этой категорией граждан закладывались в 
государственной программе развития образования. В проекте бюджета впервые средства, 
предусмотренные на строительство и приобретение жилья для детей сирот и работников 
бюджетной сферы сведены в один документ. Это позволит составить целостную картину, а 
значит можно будет решать проблему комплексно и более эффективно. В предыдущем 
созыве и наш комитет, и Счетная палата края отмечали необходимость объединить все 
программы по обеспечению жильем различных категорий граждан. И это удалось сделать. В 
государственной программе Красноярского края „Создание условий для обеспечения 
доступным и комфортным жильем граждан“ появилось новое направление расходов, 
перешедшее из отраслевой программы образования. Как нам рассказал министр финансов, 
разработан и утвержден комплексный план мероприятий по реализации жилищных прав 
детей-сирот», — отметил председатель комитета Алексей Кулеш. 

Как отметил Алексей Кулеш, для решения проблемы есть несколько инструментов.  
Первое — это покупка жилья на вторичном рынке: за счет краевого бюджета будет 
выделяться около миллиарда рублей ежегодно. За счет федерального бюджета на 
следующий год — еще 263 миллиона рублей. 

Второй, абсолютно новый механизм — выделение средств на сертификаты для покупки 
жилья сиротам старше 23 лет по принятому краевому закону. По нему будет выделяться 200 
миллионов ежегодно, в целом 600 миллионов на три года. 

Третий инструмент — строительство жилья для бюджетников и детей-сирот. На эти цели 
предусмотрен миллиард рублей на 2 ближайших года. Будет построено два 85-квартирных 
дома, семь — двадцатиквартирных. Сиротам будет выделяться 25% квартир. Всего на 
обеспечение жильем детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей 
запланированы расходы в сумме 3,85 млрд рублей. 

Депутаты после обсуждения поддержали проекты всех трех профильных программ на 
ближайший период. 

Бюджет первой программы — «Реформирование и модернизация жилищно-
коммунального хозяйства и повышение энергетической эффективности» на 2022-2024 годы 
составит 30,8 млрд рублей. В рамках программы предусмотрено более 1,5 млрд рублей на 
реализацию федерального проекта «Чистая вода», программа предусматривает 
модернизацию водопроводов в Минусинске, Дивногорском МО, Новоселовском районе и др. 

На реализацию государственной программы Красноярского края «Создание условий для 
обеспечения доступным и комфортным жильем граждан» предусмотрены расходы в объеме 
почти 28 миллиардов рублей. В программе по улучшению жилищных условий на следующий 
год предусмотрен миллиард рублей на решение проблем обманутых дольщиков. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

На третью государственную программу — «Защита от чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного характера и обеспечение безопасности населения» 
предусмотрены расходы за счет средств краевого бюджета в объеме более 4 млрд рублей, в 
том числе 1,4 млрд в 2022 году. Они будут направлены на предупреждение опасных 
происшествий, спасение и помощь населению в чрезвычайных ситуациях. 

Свои предложения по проекту бюджета депутаты направят в комитет по бюджету и 
экономической политике. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Матвиенко допустила возможность введения более строгих ограничений в связи с 
пандемией 

Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко заявила о возможном введении 
более строгих ограничительных мер в ряде регионов по отдельным категориям населения в 
связи с пандемией, не исключены дополнительные решения и на федеральном уровне. 

"Возможно в ряде регионов принятие дополнительных мер, более строгих мер по 
отдельным категориям граждан, опять-таки ссылаясь на мнение ученых, на мнение 
специалистов. Такая тщательнейшая работа ведется на федеральном уровне 
правительством в рамках оперативного штаба. Ежедневно информация поступает 
президенту, он в курсе", - сказала она журналистам в среду. 

Спикер Совфеда напомнила, что накануне этот вопрос обсуждался и на Совете 
безопасности России. "Возможны и на федеральном уровне некие решения для того, чтобы 
ситуацию улучшить", - добавила она. 

Матвиенко заверила всех россиян, что вопрос находится под контролем президента, 
правительства и Федерального собрания, но подчеркнула, что "очень многое зависит от 
сознательности и ответственности граждан, без которых никакие управленческие решения не 
будут эффективны". 

Оценивая эффективность введенных ранее нерабочих дней в связи с ростом 
заболеваемости, председатель СФ заявила, что пока рано делать окончательные выводы. 
При этом она добавила, что, по мнению специалистов, такая мера "во многом помогла 
разорвать ковидные цепочки и позволила в целом ряде регионов стабилизировать ситуацию, 
выйти, что называется, на плато". 

Матвиенко подчеркнула, что решение о нерабочих днях принималось на основе 
тщательного анализа ситуации и мнения специалистов, экспертов. Председатель верхней 
палаты добавила, что ситуация продолжает оставаться непростой. 

"Безусловно, расслабляться рано. Хлопать в ладоши пока нечему. Надо продолжать 
всем строго соблюдать санитарно-эпидемиологические требования, нужно продолжать 
вакцинацию с тем, чтобы достичь как минимум 80% вакцинированных и обеспечить 
национальный иммунитет", - заключила Матвиенко. 

ТАСС 
 
Голикова: пожилым надо разъяснять важность вакцинации от коронавируса 

Уровень коллективного иммунитета россиян – почти в два раза ниже необходимого. В 
ковидных больницах остается все меньше свободных мест. Эту ситуацию президент России 
Владимир Путин обсудил на совещании с правительством. 

Как отметила вице-премьер РФ Татьяна Голикова, в настоящее время уровень 
коллективного иммунитета от коронавируса COVID-19 составляет 48,4 процента. Практически 
не растет уровень коллективного иммунитета к коронавирусу в Дагестане, Кабардино-
Балкарии и Камчатском крае. 

Голикова заявила, что всем россиянам, у которых нет медицинских противопоказаний к 
вакцинации, необходимо сделать прививку от коронавируса. Это позволит сформировать в 
России коллективный иммунитет. 
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В России привиты от коронавируса 44,7 процента пожилых людей. Необходимо 
организовать индивидуальную работу с населением, чтобы разъяснять необходимость 
вакцинации от COVID-19, подчеркнула Голикова. 

По словам премьера, необходимый уровень вакцинации в России – 80 процентов 
населения. При этом учитываются и переболевшие, и вакцинированные. 

Вести 
 

"Дельта" научилась ускользать от антител, но "Спутник V" справляется и с ней 
Российская вакцина "Спутник V" доказала свою эффективность даже против "дельта"-

штамма. Но появляются все новые мутации. Как это влияет на ситуацию? 
Считать волны пандемии и надеяться, что когда-нибудь все переболеют и это все 

закончится само – бесполезно, говорят инфекционисты. Вирус мутирует, и люди заражаются 
повторно. Директор национального исследовательского центра имени Гамалеи Александр 
Гинцбург даже предлагает ввести обязательную вакцинацию от ковида. Официально. Через 
национальный календарь прививок. 

"Это кончится, когда 70-75 процентов населения нашей страны, заодно и земного шара, 
будут провакцинированы, у которых будут антитела защитные к данному возбудителю, – 
отметил Директор национального исследовательского центра имени Гамалеи Александр 
Гинцбург. – Для этого, безусловно, данный препарат должен быть введен в Национальный 
календарь прививок. А вакцинация должна быть обязательной". 

Это уже не тот уханьский ковид. Нынешний штамм стремительно распространяется. 
Поражает легкие за несколько дней буквально. А еще "дельта" умеет ускользать от антител. 
Вернее, снижает их нейтрализующее действие, отмечают вирусологи. 

"Здесь важно помнить, что та вакцина, которую мы имеем сегодня, "Спутник V", в 
клинических исследованиях показала возможность формировать эффективный защитный 
иммунитет даже против "дельта"-штамма, – говорит Владимир Чуланов, главный внештатный 
специалист по инфекционным болезням Минздрава РФ. – То снижение, о котором я говорю – 
это не тотальное снижение, которое наблюдается для многих вакцин, в том числе и 
зарубежных. А некоторое небольшое снижение, при этом не нарушающее основных свойств 
вакцины, то есть способности предотвращать тяжелое течение заболевания". 

Вирус продолжит мутировать даже внутри "дельта"-штамма. Одна из его недавних 
разновидностей – AY.4.2 – сначала показалась ученым не такой уж и опасной. Но только 
сначала. 

"Новые линии AY.4.2 на 15% обладает более заразительным потенциалом, – говорит 
Александр Горелов, заместитель директора по научной работе ЦНИИ Эпидемиологии 
Роспотребнадзора. – По сравнению с уханьским, который был способен заразить 1-2 людей 
до момента выявления пациента, циркулирующий штамм заражает 6-7 человек". 

"ПЦР отрицательный, сертификат о вакцинации есть," – сообщает аудитории на 
заседании комитета Госдумы по охране здоровья, Михаил Мурашко – и только потом снимает 
маску – исключительно на время выступления, чтобы "дикция была четче". 

Вот диаграмма эффективности вакцины из научного журнала Nature medicine. Каждый 
месяц, по данным ученых, уровень защиты снижается. А вот дальше, примерно через 
полгода, резкий скачок иммунного ответа – это ревакцинация так работает. Сегодня уже 4,5 
миллиона человек в России сделали повторную прививку от ковида. Те, кто решил 
"переждать" – рискуют. 

"Коллективный иммунитет — это правильная вещь, но сегодня Вакцинация каждого 
человека принципиальна, – говорит министр здравоохранения России Михаил Мурашко. – Не 
нужно ориентироваться только на соседа, что он провакцинируется, а меня минует. Не 
минует. Не вакцинирован – переболеет все равно". 

Иногда не так страшен коронавирус COVID-19, как его последствия, уверяет главный 
пульмонолог Минздрава Сергей Авдеев. Выписаться из реанимации – еще не значит 
победить. Может быть постковидный синдром. "У нас есть данные, что те больные, которые 
выписаны из реанимации, в течении 3 месяцев имеют очень высокий риск умереть от 
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постковидных осложнений, – отмечает Авдеев. – В некоторых исследованиях данные 
о цифрах до 29 процентов в первые три месяца". 

До 25 процентов пациентов после красной зоны на прежнее место работы уже не 
возвращаются – здоровье не позволяет. Чем острее ковид, тем сложнее потом разбираться с 
его последствиями, говорят эксперты. А потому даже базовый уровень антител, который, 
конечно, лучше обновлять с помощью повторной прививки, может помочь не оказаться под 
аппаратом ИВЛ. 

Вести 
 

Путин потребовал от министра навести порядок с грузами на Дальнем Востоке 
В ряде регионов Дальнего Востока происходят перебои с доставкой товаров из-за 

логистического кризиса. На то, чтобы решить проблему, Минтранс взял себе две недели, один 
из вариантов — создание новой госкомпании. 

Президент Владимир Путин на совещании с членами правительства попросил министра 
транспорта Виталия Савельева «навести порядок» с перевозками грузов транспортом в 
регионы Дальнего Востока. 

Глава Минтранса в ответ пообещал подготовить план решения проблем за две недели. 
«До конца ноября мы решим вопрос с грузом, который есть, но для этого не хватает нам еще 
четырех судов. Дайте нам две недели, мы просто определимся, какое решение мы 
предложим», — заявил он. 

В октябре губернатор Камчатского края Владимир Солодов сообщил о проблемах с 
доставкой грузов по морю. По его словам, причина — в кризисе глобальной логистики. Грузы 
перенаправляют из Китая, с Суэцкого канала на Транссиб, из-за чего в портах Владивостока 
скопилось множество грузов. 

При этом такие регионы, как Камчатка, Сахалин и Магадан, полностью зависят от 
морских поставок. Губернатор Чукотки Роман Копин также сообщал, что из-за сложной 
навигации на Чукотку сложно доставить необходимые грузы, в том числе продукты и 
стройматериалы. 

Савельев на совещании с Путиным подтвердил, что «международный логистический 
кризис» оказывает серьезное негативное влияние на ситуацию со снабжением регионов 
Дальнего Востока. Причина перебоев — нехватка судов, пояснил он. В качестве решения 
проблемы он предложил создать специальную госкомпанию для перевозки социальных 
грузов. 

«Мы постараемся решить ситуацию силами частных компаний, однако, если каботаж 
будет прирастать, а такая тенденция наметилась, возможно, мы будем выходить с 
предложением о создании специализированной государственной судоходной компании 
Росморречфлотом, которая возьмет на себя часть перевозок социально значимых грузов в 
каботаже», — сказал он. 

Проблемы с грузоперевозкой на Дальнем Востоке подтверждал и Кремль. 
«Действительно, на Дальнем Востоке порты перегружены, инфраструктура еле-еле 
справляется с кратно возросшим потоком, прежде всего импортных грузов», — говорил 
накануне пресс-секретарь президента Дмитрий Песков. 

РБК 
 

Путин: необходимы меры, упреждающие рост цен на продукты 
Российский президент поручил правительству вводить упреждающие меры для 

сдерживания роста цен на продукты. Это необходимо с учетом кризисной ситуации на 
глобальных продовольственных рынках. 

Прошлогодняя ситуация с бесконтрольным ростом стоимости основных продуктов в 
России не должна повториться – необходимы упреждающие меры по сдерживанию цен. 
Ситуацию осложняет и глобальный рост стоимости продовольствия. Эта проблема 
обсуждалась на совещании президента Владимиры Путина с правительством. 

В мире вырос спрос и цены "на энергоносители и на газ, который является сырьем для 
удобрений. Крупные европейские производители сокращают объемы производства, а такой 
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крупный экспортер, как Китай, тоже принимает решения, ограничивающие экспорт", – 
подчеркнул Путин. 

"Все эти факторы заставляют серьезно задуматься о том, что будет в самое ближайшее 
время – и с посевными площадями в мире вообще, и в Европе в частности, и естественно с 
товарами продовольственной группы, и с посевными площадями для кормов для скота, как 
это отразится на мясной группе", – отметил президент. 

Цены на удобрения, корма, продукты не должны ударить по кошелькам россиян. "Все это 
мы точно должны с вами иметь ввиду и своевременно принимать соответствующие меры", – 
заявил глава государства. 

Глава Минсельхоза Дмитрий Патрушев сообщил о первых мерах. Во-первых, в первом 
полугодии 2022 года планируется ввести квоту на экспорт зерна из страны, включая 
отдельную квоту на вывоз пшеницы для обеспечения потребностей внутреннего рынка. 

Это должно сдержать цены на кормовое зерно, и на мясо, и на хлеб. Формулы 
плавающих пошлин на экспорт из России зерновых культур и подсолнечного масла могут 
быть повышены в случае роста цен. 

Правительство в 2021 году ввело сдерживающие пошлины на вывоз подсолнечника, 
рапса и соевых бобов, демпферную пошлину на вывоз подсолнечного масла. "Принятые 
меры позволяют сохранять стабильные цены в указанном сегменте", – отметил Патрушев. 

Вести 
 

Исследование: число самозанятых в России с начала года выросло в 2,4 раза 
Число самозанятых в России выросло в 2,4 раза с начала года, а оборот платежей - 

почти в четыре раза, говорится в совместном исследовании сервисов "СберУслуги" и 
"Юkassa" (есть в распоряжении ТАСС). Аналитики изучили данные о платежах, которые 
самозанятые принимали через "Юkassa" в 2020 и 2021 годах, а также о количестве 
пользователей, зарегистрированных в разных профессиональных сегментах на сервисе 
"СберУслуги". 

По данным исследования, оборот платежей самозанятых в январе - октябре 2021 года 
увеличился в 3,9 раза, а число оплаченных заказов выросло в 3,6 раза. Аналитики также 
выяснили, что платящих клиентов у самозанятых стало в 3,3 раза больше, чем в январе - 
октябре 2020 года, при этом средний чек вырос на 8% - до 1,235 тыс. рублей. 

С января по октябрь 2021 года самый большой оборот платежей был у самозанятых, 
которые оказывают образовательные услуги: продают мастер-классы или доступ к контенту, а 
также проводят консультации. На эту категорию приходится 66% от общего оборота. На 
втором месте - изготовители и продавцы сувенирной продукции, аксессуаров и товаров для 
хобби (11%). Затем следуют одежда и обувь (7%). 

Самый высокий средний чек в этом году был у самозанятых, которые продают 
строительные изделия и материалы - 13 тыс. рублей. Второе место занимают ортопедические 
товары (3,7 тыс. рублей), а на третьей строчке - спортивные и туристические товары (3,612 
тыс. рублей). 

За отчетный период продажи заметнее всего выросли у самозанятых в сфере 
строительства и проектирования - в 57 раз. У тех, кто сдает в аренду помещения, этот 
показатель увеличился в 29 раз. В тройку лидеров также входят самозанятые, которые 
специализируются на создании и продаже программного обеспечения, - у них число продаж 
выросло в 18 раз. 

ТАСС 
 

Доля просроченных долгов за вывоз мусора достигла 20% 
Дебиторская задолженность региональных операторов по обращению с отходами с 

просрочкой от 90 дней до трех лет составляет порядка 20% от их расчетной валовой выручки. 
Из них 11% приходится на просроченные долги со сроком неуплаты от 90 дней до года, а 9% 
— от года до трех лет. Об этом говорится в письме главы «Российского экологического 
оператора» (РЭО) Дениса Буцаева в Федеральную антимонопольную службу от 8 ноября. У 
РБК есть копия письма, его подлинность подтвердил федеральный чиновник. 
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Исходя из выручки региональных операторов в 2020 году в 193 млрд руб., долю 
просроченной дебиторки можно оценить в 38,6 млрд руб., подсчитал для РБК Руслан 
Губайдуллин, президент «Чистой страны», которая объединяет региональных операторов по 
обращению с отходами. 

Сейчас доля невозвратных долгов региональных операторов, взыскание по которым не 
осуществляется, определена в 2% от расходов по тарифу на вывоз твердых коммунальных 
отходов. Власти готовы в 2022–2024 годах увеличить долю таких сомнительных долгов 
только до 5%, следует из протокола совещания у вице-премьера Виктории Абрамченко, 
которое состоялось 20 октября. У РБК есть копия документа, его подлинность подтвердила 
представитель Абрамченко Марта Галичева. 

«На итоговый платеж граждан в квитанции такие меры не повлияют, так как население 
защищено ограничениями в виде индексов платы граждан за коммунальные услуги. И никакие 
изменения внутри тарифа не могут привести к повышению общего платежа», — пояснили РБК 
в пресс-службе ФАС. 

Из-за чего у мусорных операторов копятся долги. Буцаев в письме в ФАС приводит 
несколько причин высокого уровня просроченной задолженности за вывоз мусора. 

Отсутствие у региональных операторов доступа к персональным данным плательщиков, 
что затрудняет взыскание долгов в судебном порядке, пишет он. Кроме того, низкий размер 
платежей порой делает процедуру судебного взыскания нецелесообразной: суды длятся 
годами, и размер судебных издержек становится выше размера задолженности. 

Собираемость платежей за вывоз мусора составляет в среднем 87% против 93–98% в 
других отраслях ЖКХ. Региональные операторы не могут приостановить оказание услуг даже 
из-за неплатежей. 

В настоящее время у региональных операторов 87–88% собираемости по тем счетам, 
которые они выставили населению и юридическим лицам, говорит представитель РЭО. Из 
них есть невозвратные, так называемые сомнительные долги, по которым взыскание не 
осуществляется. 

Обращение с отходами — новая отрасль, где собираемость платежей объективно ниже, 
чем в других отраслях, поэтому и при расчете тарифов надо исходить из другой величины 
недосбора платежей, считает представитель РЭО. В перспективе собираемость платежей за 
вывоз мусора должна наладиться и достичь того же уровня, что и в других сферах, надеется 
он. 

 РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Имперские традиции России и ксенофобия 
«У меня есть мечта. Чтобы мои дети, когда пойдут в школу, жили в стране, где о них 

будут судить не по цвету их кожи, а по содержанию их характера» (с)Мартин Лютер Кинг 
И в этом я совершенно согласен с товарищем Кингом. Более того, в России – будь-то 

СССР или современная Российская Федерация – данная мечта давно осуществилась. 
В России все граждане имеют равные права и возможности, независимо от цвета кожи, 

происхождения, вероисповедания и так далее. Аналогично и с правами женщин – как в 1926 
году уравняли мужчин и женщин в правах, с тех пор никакой сегрегации по этому признаку 
нет. 

Поэтому и феминизм западного образца у нас не приживается – для него попросту нет 
оснований, равноправие, за которое они борются, у нас уже давно достигнуто. Что вы хотите, 
США – отсталая страна, у них и рабство отменили только пару лет назад. (Рабство было 
отменено после завершения Гражданской войны 1861—1865 годов и принятия Тринадцатой 
поправки к конституции США в декабре 1865 года. Последним штатом, ратифицировавшим 
эту поправку, был Миссисипи в 2013 году. – прим. ред.) 

Сегодня же мы видим, как в США движение ЗА РАВЕНСТВО превратилось в «БЛМ», в 
движение ЗА ПРИВИЛЕГИИ. Борцуны из «БЛМ», вооружённые так называемой «критической 
расовой теорией», рассказывают о неких врождённых «белых привилегиях», о необходимости 
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платить и каяться, целовать ботинки и так далее. А некоторые уже договорились до 
призывов убивать всех белых. 

Орут о «культурной апроприации», что белые не имеют права петь негритянские песни и 
играть чёрных в фильмах. Хотя песню про «Чёрную Бетти» лучше всех исполняет рыжий из 
«Рам Джем». При этом негры могут изображать Анну Болейн или Макбета. Хотя это тоже 
«культурная апроприация». И при этом некоторые негры «недостаточно чёрные», чтобы 
делать определённые вещи. 

Это называется «двойные стандарты». Это уже не борьба за равенство, это борьба за 
привилегии. Как гласит чудесная пословица, «Раб не мечтает о свободе, раб мечтает о 
собственных рабах». 

И это совершенно точно раскалывает и уничтожает США. Где перестрелки и массовые 
убийства из-за ненависти давно стали обыденностью, к которой привыкли. И счётчик смертей 
от огнестрельного оружия каждый год показывает пятизначные значения. 

Их мне не жалко, но я вижу, как нечто подобное начали пытаться раскачивать и в России. 
Когда, с одной стороны, некоторые диаспоры или землячества пытаются отмазывать своих 
правонарушителей – что, кстати, совершенно зря, потому что в конечном итоге вредит им 
самим, создавая негативный имидж. А с другой стороны выступают продажные 
пропагандисты правой направленности, начинающие разжигать ненависть и требовать 
«депортировать всех» или «запретить выезжать за пределы нацреспублик». Что совершенно 
точно неадекватно. 

Аналогичные крики ведь были и во время недавнего армяно-азербайджанского 
конфликта. Некоторые сетевые неадекваты орали «Выгнать всех армян» и «Выгнать всех 
азербайджанцев». С какой стати? Армян в России больше двух миллионов, азербайджанцев 
почти столько же. Разом лишиться четырёх миллионов населения? В условиях 
демографической ямы и недостатка рабочих рук в экономике? Такое могут требовать только 
явные враги России. 

Причём подавляющее большинство из тех, кого требовали выгнать – граждане России. 
Обладающие всеми соответствующими правами и обязанностями. 

Пытающиеся разжигать «все дагестанцы плохие» не расскажут вам, что автор фразы 
«Работайте, братья» и герой России Магомед Нурбагандов – дагестанец. Или что колонну 
грузинских военных в 2008 году в одиночку остановил пулемётчик Тасболат Ибрашев, казах 
из Астрахани (которого долго считали Бато Дашидоржиевым из Бурятии). И не вспомнят, что 
прорыв банд международных террористов в своё время задержали дедушки с ружьями из 
Ингушетии. 

То есть «не все кавказцы одинаково плохие», да? Может всё-таки будем судить каждого 
индивидуально, по делам, а не мыслить дурацкими стереотипами? 

Мне уже орали «чемодан-вокзал-Россия», хотя я родился там, и жил в собственном 
доме, купленном на заработанные мной деньги. Но это была Украина, стремительно 
превратившаяся в Руину, и я совершенно точно не хочу такой судьбы для России. 

Там ведь тоже нацики из «Свободы» ходили с лозунгами про «На своей, богом данной 
земле». И орали «Украина для украинцев». Если в России когда-то победит лозунг «Россия 
для русских», то можно будет смело переименовывать её в Украину. Потому что в таком 
случае мы получим гражданскую войну, этнические конфликты, уличные внесудебные 
расправы, сепаратизм, бандитизм и нищету – всё, что уже есть вна. Не знаю, как кто, а я 
такого точно не хочу. 

А некоторые журналисты и авторы телеграм-каналов взяли деньги и принялись 
отрабатывать методички. Это всегда очень очевидно, особенно для тех, кто тоже работает в 
этой сфере и знает внутреннюю кухню. Чёрные метки и волчьи билеты розданы, можете не 
сомневаться. 

Потому что в такой большой стране, как Россия, ежедневно происходит порядка трёхсот 
преступлений. Из них мигрантами совершается, по статистике, меньше трёх процентов – но 
из трёхсот всё равно пять-десять наберётся. И манипуляторы выбирают из всего потока 
новостей только нужные, чтобы орать «Смотрите, мигранты все преступники!». Хотя я 
специально смотрел криминальные сводки, в подавляющем большинстве преступлений ни 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

про каких «выходцев откуда-то» не пишется, а это значит, что преступники местные. Но 
фокусник попросит следить за руками и укажет ими только на мигрантов. 

Я вам скажу с точки зрения «понаеха». Семь лет я не мог получить паспорт, боролся за 
это. И постоянно помнил, что если я совершу какое-то правонарушение в России, находясь в 
статусе «временно пребывающего», то меня депортируют. И хотя меня неоднократно 
провоцировали на драки, иногда вот прямо активно вживую, я всегда помнил, что это грозит 
депортацией (а у меня жена и ребёнок, о которых нужно заботиться), поэтому я сдерживался. 

Хотя изначально я бывший рэдскин, леворадикал, состоявший на спецучёте в СБУ (ещё 
и переживший девяностые), поэтому поучаствовать в уличной драке для меня никогда особой 
проблемой не было. Иногда даже, как Лёха Николаев, «Ребята, мне вас так не хватало». Но 
нельзя. 

И, поверьте мне, подавляющее большинство трудовых мигрантов мыслит аналогично. 
Они приехали в Россию для того, чтобы заработать денег, потому что дома у них всё очень 
плохо, а семьи нужно кормить. И они сидят ниже воды, тише травы, чтобы не выгнали – 
потому что это зачастую для них это единственный способ выжить. 

Поэтому и статистика по мигрантам говорит, что они в среднем совершают преступления 
в несколько раз реже, чем местные (и зачастую эти правонарушения носят 
административный, а не уголовный характер – когда что-то не в порядке с документами). Я за 
семь лет настоялся в очередях в ОВМ (бывшая ФМС), общался с такими очень много, 
насмотрелся. Как говорили древние римляне, «Человек человеку волк…», добавляя «…пока 
не узнает его». 

Для ненависти всегда нужно две стороны. Это, кстати, прекрасно понимает Кадыров. 
Который, с одной стороны, призвал журналистов не разжигать по национальному признаку, а 
с другой – всегда воспитывает «своих», ведущих себя некультурно. Уже столько народу метёт 
улицы Грозного… Если бы ещё и остальные региональные лидеры и представители диаспор 
действовали аналогично (тут нужна разъяснительная работа). 

В данной ситуации нужно только одно – чтобы правоохранительная машина работала 
оперативно и беспристрастно, а закон был один для всех. Один для всех. Никаких привилегий 
ни для местных, ни для приезжих (потому что иначе начинается «БЛМ»). 

Позвольте полиции, СК и прокуратуре делать свою работу и не мешайте им. Потому что 
пока что во всех резонансных (зачастую искусственно) случаях они срабатывают просто 
прекрасно – быстро, эффективно, адекватно ситуации. 

В Москве, кстати, половина всех преступлений совершается «приезжими». Только вот из 
этих приезжих большинство приехали из других регионов России, в том числе и русских. И по 
«логике дегенератов», чтобы снизить преступность, москвичам нужно требовать закрытия 
столицы. Обнести город стеной и выставить блок-посты с пулемётами. Так нужно 
действовать, да? 

Те, кто пытается разжигать, думают, что они самые умные и никто не видит (не 
просчитывает и не нейтрализует) их убогих попыток. То вылезет одинокий «черкесский 
активист», требующий убрать памятники русским воинам, то какой-то не менее одинокий 
«ногаец», выступающий против Суворова. Всё это попытки создать и раздуть российский 
вариант «БЛМ», чтобы расколоть страну. 

Потому что врагам России нужен её раскол, а для ненависти всегда нужно две стороны. 
Может всё-таки перестать вестись на чужие попытки давить на эмоции и начать думать 

логически, своей собственной головой? Это всегда полезно. 
КОНТ 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 11.11.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70,70  ▼ 0, 59 

EUR 81,79  ▼ 0, 86 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


